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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E MUCURI

 

 

ATA DA 184ª SESSÃO, SENDO A 133ª CONVOCADA EM CARÁTER ORDINÁRIO, DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E MUCURI, REALIZADA NO DIA VINTE E SETE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. Às
catorze horas do dia vinte e sete de junho de dois mil e vinte e dois, por meio de sistema de videoconferência, verificado o quórum, tem início a 184ª sessão
do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CONSEPE, sendo a 133ª em caráter ordinário, conforme convocação datada de vinte de junho de dois mil e
vinte e dois, sob a presidência do Reitor Janir Alves Soares contando com a presença dos demais conselheiros: Marcus Henrique Canuto - Vice-reitor da
Universidade dos Vales Jequi�onha e Mucuri; Orlanda Miranda Santos - Representante da Pró-reitoria de Graduação (PROGRAD); Marcus Vinicius Carvalho
Guelpeli- Representante da Pró- reitoria de Extensão e Cultura (PROEXC); Douglas Santos Monteiro - Representante da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós
Graduação (PRPPG); Sandro Luiz Barbosa dos Santos - Representante do Conselho de Pesquisa e Pós-graduação (CPPG); Ana Flávia Andrade de Figueiredo -
Representante do Conselho de Graduação (CONGRAD); Wellington Willian Rocha - Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias (FCA); Márcia Regina da Costa -
Representante docente da Faculdade de Ciências Agrárias (FCA); Heron Laiber Bonadiman - Diretor da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades (FIH);
Le�cia Carolina Teixeira Pádua - Representante docente da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades (FIH); Paulo César de Resende Andrade - Diretor do
Ins�tuto de Ciência e Tecnologia (ICT); Mônica Aparecida Cruvinel Valadão - Representante  docente do Ins�tuto de Ciência e Tecnologia (ICT); Cláudio
Heitor Balthazar - Diretor da Faculdade de Ciências Biológicas e da Saúde (FCBS); José Bosco Isaac Júnior - Representante docente da Faculdade de Ciências
Biológicas e da Saúde (FCBS); Kenny Moreno Santos Fernandes - Representante dos Técnicos do Campus do Mucuri; Roqueline Rodrigues Silva - Diretora da
Faculdade de Ciências Exatas (FACET); George Henrique Merino Rodolfo - Representante docente da Faculdade de Ciências Exatas (FACET); Donaldo Rosa
Pires Júnior - Diretor da Faculdade de Medicina (FAMED); Leandro Augusto Felix Tavares- Diretor do Ins�tuto de Ciências Agrárias (ICA); Agnaldo Kei�
Higushi - Vice-diretor da Faculdade de Ciências Sociais Aplicadas e Exatas (FACSAE); Jairo Lisboa Rodrigues - Diretor do Ins�tuto de Ciência, Engenharia e
Tecnologia (ICET); Jaqueline Maria da Silva - Representante docente do Ins�tuto de Ciência, Engenharia e Tecnologia (ICET); João Victor Leite Dias - Diretor
da  Faculdade de Medicina do Mucuri (FAMMUC); Camila de Lima - Representante docente da Faculdade de Medicina do Mucuri (FAMMUC); Thiago Franchi
Pereira da Silva - Diretor do Ins�tuto de Engenharia, Ciência e Tecnologia (IECT); Lázaro Chaves Sicupira - Representante docente do Ins�tuto de Engenharia,
Ciência e Tecnologia (IECT); Lucineide Nunes Soares - Representante dos Técnicos Administra�vos (TAS); Fabiana Nunes da Costa - Representante dos
Técnicos Administra�vos (TAS); Caio César Santos - Representante discente da Graduação Campus JK. Foi convidado, o senhor: Leonardo Azevedo Sá Alckmin
- Coordenador da Coordenação Engenharia de Minas (Campus Janaúba). A sessão atrasou 28 minutos devido a problemas técnicos relacionados a
transmissão, iniciada a sessão às catorze e vinte e oito, o presidente colocou em votação a Ata da 182ª reunião, sendo a 132ª sessão convocada em caráter
ordinário, do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal dos Vales do Jequi�nhonha e Mucuri, realizada no dia vinte e três de
maio de dois mil e vinte e dois. Resultado: aprovada por maioria dos votantes com oito abstenções.  Dando prosseguimento na pauta, o presidente passou
para os despachos, sendo eles: DESPACHO CONSEPE 41. Processo 23086.008780/2020-91. Regulamento do programa do Curso de Especialização em
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Ortodon�a da UFVJM. DESPACHO CONSEPE 42. Processo 23086.006764/2022-25. Re�rada de pauta do assunto referente ao Curso de Odontologia, o qual
manifesta-se pela não adesão ao SISU 2022/2. DESPACHO CONSEPE 43. Processo 23086.006764/2022-25. Adesão  ao Edital nº 42, de 25 de abril de  2022 -
Processo Sele�vo SISU - Segunda Edição de 2022. DESPACHO CONSEPE 44. Processo 23086.006140/2022-16. Alteração da forma de ingresso nos cursos de
graduação em Engenharia do ICET: reduzir em 50% o número de vagas totais anuais do curso de Bacharelado Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia. Ou
seja, fica autorizada a oferta de 120 vagas totais anuais, sendo 60 semestrais e distribuir uniformemente as 60 vagas reduzidas para cada engenharia para a
oferta de 20 vagas para cada engenharia do ICET. DESPACHO CONSEPE 45. Processo 23086.005471/2022-21. Indeferiu por ampla maioria dos votantes, o
recurso apresentado pelo discente Matheus Filipe Leon Reis Pereira. DESPACHO CONSEPE 46. Processo 23086.005524/2022-11. Indeferiu por ampla maioria
dos votantes, o recurso apresentado pela discente Amine Viana Omar. DESPACHO CONSEPE 47. Processo 23086.006764/2022-25. Cons�tuir comissão com a
finalidade de elaborar relatório. DESPACHO CONSEPE 48. Processo  23086.006764/2022-25. Aprovar, ad referendum do Consepe, a adesão do Curso de
Odontologia ao processo sele�vo Sisu 2022.2 - EDITAL No 42, DE 25 DE ABRIL DE 2022 - SEGUNDA EDIÇÃO DE 2022. DESPACHO CONSEPE 49. Processo
23086.007202/2022-07. Aprova ad referendum o Acordo de Cooperação Técnica entre UFVJM e a Secretaria de Estado de Saúde de MG. DESPACHO
CONSEPE 50. Processo 23086.007942/2022-35. ENCAMINHAR o processo à PGF para análise e emissão de parecer. DESPACHO CONSEPE 51. Processo
23086.002287/2022-29. Homologa ad referendum o convênio entre  a UFVJM e o Município de Diaman�na, com interveniência da FUNARBE para
o desenvolvimento do projeto: "Diagnós�co molecular de infecções virais no Vale do Jequi�nhonha-Minas Gerais: 31 municípios atendidos em uma das
regiões mais carentes do Brasil". DESPACHO CONSEPE 52. Processo23086.007713/2022-11. Homologa ad referendum a solicitação de afastamento para
qualificação em nível de  Pós-doutorado, solicitado pelo(a) docente  Carlos Henrique Alexandrino, no período de 22/06/2022 a 21/06/2023 lotado (a) no
(a) Ins�tuto de Ciência, Engenharia e Tecnologia - ICET. DESPACHO CONSEPE 53. Processo 23086.007520/2022-60. Solicita à Pró-reitoria de Graduação, a
minuta de resolução para atendimento da demanda. DESPACHO CONSEPE 54. Processo 23086.008516/2022-19.  Aprovação em conjunto das propostas,
exceto da proposta do ICET. DESPACHO CONSEPE 55. Processo 23086.008516/2022-19.  Aprova ad referendum a proposta do ICET, conforme apresentada
no doc. SEI 0761233. Passou para as Resoluções: RESOLUÇÃO Nº 09, DE 24 DE MAIO DE 2022 - Alteração da forma de ingresso nos cursos de engenharia do
ICET (Bacharelado em Ciência e Tecnologia, Engenharia Civil, Engenharia Hídrica, Engenharia de Produção). RESOLUÇÃO Nº 10, DE 01 DE JUNHO DE 2022 -
Aprova reestruturação do Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em Administração Pública – Bacharelado, Campus do Mucuri, da Diretoria de Diretoria
de Educação Aberta e a Distância (DEAD), da Universidade Federal dos Vales do Jequi�nhonha e Mucuri – UFVJM. RESOLUÇÃO Nº 11, DE 15 DE JUNHO DE
2022 - Concede prorrogação de prazo para expedição e registro dos diplomas de graduação. Passou para as Homologações: HOMOLOGAR 12 -
23086.004516/2022-40 - PPC Pandemia Complementação 2020-2 e 2021-1 dos cursos de Agronomia. HOMOLOGAR 13 - 23086.004516/2022-40 - PPC
Pandemia Complementação 2020-2 e 2021-1 Ciências Agrárias. HOMOLOGAR 14 - 23086.004516/2022-40 - PPC Pandemia Complementação 2020-2 e
2021-1Engenharia Agrícola e Ambiental. HOMOLOGAR 15 - 23086.004516/2022-40 – PPC Pandemia Complementação 2020-2 e 2021-1 Medicina
Veterinária. HOMOLOGAR 16 - 23086.004516/2022-40 – PPC Pandemia Complementação 2020-2 e 2021-1 Zootecnia. HOMOLOGAR 17 -
23086.0087802022-52 - Lista de desligados. Colocou em votação as homologações, resultado: aprovadas por ampla maioria com uma abstenção. Passou
para os assuntos a referendar: REFERENDAR 21 Processo  23086.006764/2022-25. Despacho 48.  Aprovar, ad referendum do Consep, a adesão do Curso de
Odontologia ao processo sele�vo Sisu 2022.2 - EDITAL No 42, DE 25 DE ABRIL DE 2022 - SEGUNDA EDIÇÃO DE 2022. REFERENDAR 22 Processo
23086.007202/2022-07. Despacho 49. Aprova ad referendum o Acordo de Cooperação Técnica entre UFVJM e a Secretaria de Estado de Saúde de MG.
REFERENDAR 23 Processo 23086.002287/2022-29. Despacho 51. Homologa ad referendum o convênio entre  a UFVJM e o Município de Diaman�na, com
interveniência da FUNARBE para o desenvolvimento do projeto: "Diagnós�co molecular de infecções virais no Vale do Jequi�nhonha-Minas Gerais: 31
municípios atendidos em uma das regiões mais carentes do Brasil". REFERENDAR 24 Processo 23086.007713/2022-11. Despacho 52.  Homologa ad
referendum a solicitação de afastamento para qualificação em nível de  Pós-doutorado, solicitado pelo(a) docente  Carlos Henrique Alexandrino, no período
de 22/06/2022 a 21/06/2023 lotado (a) no (a) Ins�tuto de Ciência, Engenharia e Tecnologia - ICET. REFERENDAR 25 Processo 23086.007520/2022-60 -
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RESOLUÇÃO Nº 11, DE 15 DE JUNHO DE 2022 - Concede prorrogação de prazo para expedição e registro dos diplomas de graduação. REFERENDAR 26
Processo 23086.008516/2022-19. Despacho 55.  Aprova ad referendum a proposta do ICET, conforme apresentada no doc. SEI 0761233.  Colocou em
votação, resultado: aprovados por ampla maioria com duas abstenções. Passou para discussão da pauta e foi solicitado que o assunto 22 fosse o primeiro a
ser discu�do, e a alteração da pauta foi aprovada por ampla maioria com duas abstenções. Na sequência colocou em votação a pauta da reunião com a
alteração proposta e foi aprovada por unanimidade. Colocou em discussão o Assunto 22-2022 – Processo  23086.009040-2022-33- Minuta que dispõe sobre
a colação de grau antecipada aos discentes dos cursos de Medicina, Enfermagem, Farmácia, Fisioterapia e Odontologia da UFVJM, em caráter excepcional,
em  decorrência da pandemia da Covid-19, para deliberação do Consepe. O conselheiro Cláudio Baltazar pediu registro em ata da sua fala: "eu também
queria externar a minha preocupação conjunta aí com a prof. Camila e o prof. João Victor, é a mesma preocupação, inclusive pelo fato da gente estar
tratando de uma matéria que também envolve a FCBS. Eu me lembro, aí uma coisa que possa estar enganado, à época essa reunião eu também �ve uma
fala ou eu corroborei com essa preocupação do prof. João Victor, com relação a essa resposta que foi dada a jus�ça, quando da provocação da jus�ça à
UFVJM, acerca dessa matéria. Então eu queria deixar registrado se possível em ata, essa minha preocupação também corroborada, aí na verdade
compar�lhada com os professores João Victor e Camila e não sei prof. Janir, aí talvez uma sugestão, como o senhor bem mesmo colocou, esse assunto talvez
possa ser analisado para melhor resposta, para melhor retorno aos conselheiros. Talvez eles não se lembrem até porque alguns membros já fora trocados.
Enfim, seria importante que a gente se a�vesse com muito cuidado a essa documentação  toda para a gente trazer para cá, o retorno da reitoria,
especificamente do senhor que assinou a resposta à jus�ça àquela época, a todos os membros atuais, para a gente poder refrescar esse assunto e
podermos deliberar com segurança". O conselheiro João Victor também solicitou registro em ata: "eu gostaria só que constasse em ata, que eu sou
contrário a discussão dessa resolução, considerando que esse conselho de ensino, pesquisa e extensão da UFVJM, não reviu seu posicionamento contrário a
antecipação de colação de grau". A conselheira Camila solicitou registro em ata: "eu gostaria de endossar o pedido do prof. João e pedir que conste em ata
também, que me sinto da mesma forma na discussão dessa resolução". A conselheira Orlanda também solicitou registro em ata: "como há pedidos para
registro em ata, eu vou precisar solicitar também que registre em ata, que a PROGRAD nunca foi provocada em relação a revogação da resolução três de
dois mil e vinte e dois, temos cursos que colaram grau baseados nessa resolução. Então, seria, revogá-la agora, uma quebra de isonomia, inclusive em
relação a atos já realizados". Findados as discussões, o presidente colocou em votação a minuta com as correções ortográficas propostas, resultado:
aprovada por ampla maioria, três votos contrários e dez abstenções. A conselheira  Camila pediu registro em ata da jus�fica�va do seu voto contrário:
"entendo que essa resolução não deveria ser discu�da e não pode ser aprovada, uma vez que não houve revisão do posicionamento do Consepe, contrário
à antecipação da colação de grau dos cursos citados". O conselheiro  João Victor pediu registro em ata da jus�fica�va da sua abstenção: "Gostaria de
jus�ficar meu voto nos mesmos termos da Professora Camila". O conselheiro  Cláudio Baltazar pediu registro em ata da jus�fica�va do seu voto: "solicito
registro em ata do meu voto contrário pelo mesmo mo�vo apresentado pela professora Camila/FAMMUC". Dando prosseguimento o presidente colocou em
discussão o Assunto 11/2022 - Processo 23086.002258/2022-67 (novo processo) - Minuta de resolução que define a equivalência das a�vidades acadêmicas
extrassala de aula (estágio e trabalho de conclusão de curso), realizadas pelos docentes dos cursos de graduação da Universidade Federal dos Vales do
Jequi�nhonha e Mucuri, para deliberação e para revogação da Resolução Consepe nº 23, DE 25 DE JULHO DE 2014. Após amplo debate foram sugeridos os
seguintes encaminhamentos para a ementa: "Define a equivalência para cômputo da carga horária das a�vidades acadêmicas extrassala de aula realizadas
pelos docentes dos cursos de graduação da UFVJM nos campos de estágio e de realização dos Trabalhos de Conclusão de Curso (TCC)". Resultado: aprovado
por ampla maioria com uma abstenção. Encaminhamento para para ar�go primeiro: "Art. 1º Definir a equivalência das a�vidades acadêmicas extrassala de
aula para cômputo do encargo de ensino dos docentes dos cursos de graduação da UFVJM nos campos de estágio e de realização dos Trabalhos de
Conclusão de Curso (TCC)". Resultado: aprovado por unanimidade. Para o ar�go terceiro: "I Tempo Integral (TI): caracteriza a presença integral do docente
(100%) nas a�vidades de supervisão/orientação/coordenação da turma de estágio curricular obrigatório ou orientação de TCC;". Resultado: aprovado por
ampla maioria com uma abstenção. Ainda no ar�go terceiro e no ar�go décimo: "tempo Parcial (TP):  caracteriza a presença parcial do docente (maior ou
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igual 50% e menor que 100%) nas a�vidades de supervisão/orientação/coordenação da turma de estágio curricular obrigatório ou orientação de TCC; Art.
10 Esta resolução entrará em vigor no semestre le�vo subsequente da data de sua publicação, sendo revogada a Resolução nº 23 Consepe, de 25 de julho
de 2014". Resultado: aprovado por unanimidade. Ao final, colocou em votação a minuta com as proposta sugeridas: aprovada por unanimidade. Passou
para o Assunto 19/2022 – Processo  23086.001558/2020-67-  Criação do  curso de graduação em Engenharia Elétrica no Campus de Janaúba para análise e
deliberação. O presidente colocou em votação a par�cipação do prof. Leonardo Alkmin para contextualizar o assunto, resultado: solicitação aprovada por
unanimidade. Em seguida o conselheiro Thiago Franch solicitou um tempo de dez minutos para discorrer sobre o assunto, a solicitação foi colocada em
votação, resultado: aprovada por unanimidade. Após várias manifestações o presidente colocou em votação a manifestação favorável do Consepe
pela criação do curso de graduação em Engenharia Elétrica no Campus de Janaúba, resultado: aprovada por unanimidade. Passou para o Assunto 14/2022 -
Processo 23086.002047-2022-24 - Solicitação da Dead para alteração no Regulamento dos Cursos de Graduação para deliberação do Consepe. Após
contextualização da conselheira Orlanda o presidente colocou em votação a solicitação da Dead para alteração no Regulamento dos Cursos de Graduação,
ar�gos 140 e 141, resultado: aprovado por ampla maioria com três abstenções. Seguiu para o Assunto 17/2022 – Processo 23086.004867/2022-51 - 
Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Ciência Florestal para análise e deliberação do Consepe. O conselheiro Douglas discorreu sobre o tema, como
não houve manifestação, foi colocado em votação a proposta de alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Ciência Florestal, resultado: aprovado por
ampla maioria com três abstenções. Seguiu para o Assunto 18/2022 – Processo  23086.003093/2022-41 -  Prazos discentes dos cursos de
mestrado/doutorado e suspensão do Calendário. O presidente contextualizou o tema, como também não houve discussão, foi colocado em votação o
seguinte encaminhamento: "1) Considerando a suspensão do calendário acadêmico da pós-graduação em detrimento da Pandemia por Covid-19 no período
de 19 de março de 2020 a 06 de julho de 2020; 2) Considerando o prazo máximo para a finalização dos cursos de mestrado (36 meses) e doutorado (48
meses). Autorizar, a critério do colegiado do programa de pós-graduação, que o período le�vo suspenso seja desconsiderado do computo para fins da
finalização dos cursos de mestrado e doutorado para os discentes matriculados que tenham sidos impactados pela suspensão do calendário acadêmico da
pós-graduação". Resultado: aprovado por ampla maioria com uma abstenção. Seguiu para o Assunto 13/2022 - Processo 23086.005556-2022-17 - Alteração
no calendário acadêmico (0689438) para deliberação do Consepe. Com não houve discussão colocou em votação: "a alteração no calendário acadêmico
para a FACSAE", resultado: aprovado por ampla maioria com uma abstenção. Passou para o Assunto 20/2022 – Processo 23086.001837-2022-92- Minuta:
Altera a forma de ingresso nos cursos de engenharia do IECT (Bacharelado em Ciência e Tecnologia, Engenharia de Materiais, Engenharia Física, Engenharia
de Minas). Após algumas manifestações a conselheira Ana Flávia pediu registro em ata da sua fala: "estou aqui como representante do Congrad no Consepe
e algumas falas me comoveram profundamente e por isso eu pedi a fala. Eu achei que é importante a gente ressaltar algumas questões nessa nossa reunião
e apesar de que eu concordo com o prof. João Victor, que aqui há um ponto de pauta específico, mas que gerou reflexões extremamente importantes e o
próprio prof. João Victor, eu gostaria de ressaltar, levantou questões na sua fala, muito importantes, muito per�nentes. A gente vive em uma universidade
conservadora porque a gente vive em uma sociedade conservadora, desconstruir isso a par�r de caminhos estruturais mesmo dentro da nossa ins�tuição.
Então o primeiro ponto que eu gostaria de falar, vou ser breve, é a questão pelo interesse pela universidade, quem caminha pelos Vales do Jequi�nhonha,
por todo nosso território de abrangência, que caminha mesmo, observa e escuta há uma demanda muito grande pela universidade. Então há um interesse
profundo em estar nessa universidade, não há um desinteresse, muito pelo contrário, há um interesse profundo. inclusive eu sou professora que não sou da
licenciatura da educação no campo, mas defendo muito propostas de pedagogia de alternância, porque a gente conseguiria a�ngir muito mais essas
comunidades, comunidades que tem o interesse profundo, jovens que tem o interesse profundo. Eu já ouvi em rodas de conversas dos festvales da vida,
junto com a Copese, nos encontros de pauta, entre outros eventos que são marcantes dos Vales do Jequi�nhonha e Mucuri e também dos nossos territórios
de abrangência. Todos querem entrar, a preocupação deles é sobre como permanecer na universidade. Isso a gente tem discu�do muito no CACE, eu
também sou representante do CACE pela faculdade Interdisciplinar em humanidades, porque a gente tem visto, de certa forma, pelos cortes de verbas, pela
estrutura polí�ca do nosso país atualmente, os nossos jovens não têm conseguido permanecer, especialmente os jovens dos territórios de abrangência. 
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Então, inclusive, muitos alunos estão construindo recursos sobre processos de desligamento porque eles querem permanecer na universidade, mas
sobretudo, por conta do período pandêmico, as vezes não puderam cursar por vários mo�vos, emocionais, financeiros, familiares, de trabalho, não
conseguiram e foram desligados da universidade e estão entrando com recurso. Então isso é uma coisa também para a gente deve observar, não só observar
e assumir enquanto responsabilidade. Desculpa Thiago a questão de ordem, por conta do ponto de pauta, mas eu acho realmente importante, eu estou
terminando, a questão dos indicadores também foi mencionada, não só do MEC mas também da CAPES. Essa questão de envolvimento com a região, então
quanto mais a gente se envolve com a região, envolve profundamente com essa região de abrangência, a gente garante a inclusão e a permanência dos
nossos jovens dentro da nossa universidade. Uma úl�ma questão que eu também queria levantar para reflexão deste conselho, que é a questão da gente,
enquanto universidade, nosso obje�vo é atender o mercado ou nosso obje�vo é transformar o que é necessário deste mercado, desta sociedade
conservadora, o qual por exemplo o prof. João Victor mencionou. Encerro aqui a minha fala". Devido ao horário o presidente colocou em votação o seguinte
encaminhamento: "Prorrogação da reunião até encerrar o assunto". Resultado: encaminhamento aprovado por ampla maioria dois votos contrários e uma
abstenção. Em seguida destacou a questão de ordem apresentada que solicitou o retorno do assunto de pauta. O conselheiro Heron pediu registro em ata
de sua fala: "primeiramente eu compreendi a proposta do prof. Thiago, eu considero que seja um palia�vo frente a quan�dade de dificuldades que nós
estamos passando atualmente e a pandemia, sobretudo ela colocou em cima dos nossos fluxos, dos nossos currículos, aqui pela nossa faculdade eu gostaria
de compar�lhar, nós procuramos a Copese e a Prograd em janeiro, para tentar alterar as formas de processo sele�vo. Inclusive a semelhança da Diretoria da
Educação Aberta e à Distância, propor que fosse u�lizado os úl�mos exames nacionais no ensino médio, como forma da gente aumentar o quan�ta�vo de
pessoas que tem o desejo, interesse em procurar a universidade. Esse é o primeiro ponto, eu gostaria de levar esse assunto a frente, já fica aqui uma
sugestão à Prograd da gente formalizar, talvez a prof. Orlanda que fez uma proposta de colocar um estudo em cima dessas vagas ociosas, com uma nova
forma de entrada. Eu queria registrar que eu apoio integralmente as falas do prof. João Victor e prof. Ana Flávia e acrescentando que eu teria o maior prazer
de discu�r uma concepção de universidade pública e gratuita, registro também em ata, desculpe prof. Thiago, não é um assunto direto, mas a universidade
pública ela está sendo muito atacada, atacada de maneira vil, atacada como se aqui fosse um lugar ocioso, improdu�vo. Eu acho injusto com a universidade
pública e concordo com a prof. Ana de dizer que nós temos que atender o mercado, eu concordo que parcialmente nós temos que atendê-lo, mas que a
gente precisa formar gerações novas de modo emancipado, acho que a palavra emancipado seria uma palavra forte no momento, para a gente pensar
inclusive, no tempo que a gente está vivendo. Nós fomos ví�mas de uma pandemia muito intensa e eu não atribuiria esse baixo quan�ta�vo apenas a um
modelo de universidade, não estou dizendo que o prof. Paulo tenha falado isso, mas se a gente fizer uma interpretação literal a gente corre o riso de pensar
isso. Por fim, uma passagem que eu esqueci, uma polí�ca de assistência mal pensada, ela pode fazer com que a gente pense e se esqueça para que essa
universidade foi criada no lugar que ela está, que projeto ela par�cipou do Reuni, não foi um Reuni virtual, foi um Reuni real, com pessoas olhando umas
para as outras. Nós temos alunos de alternância chegando hoje na nossa universidade para iniciar mais um semestre, o que nos enche de orgulho. Só para
ficar registrado, são concepções que eu teria o maior prazer em debater e peço desculpas mais uma vez por ter saído um pouco da pauta".  Findadas as
discussões o presidente colocou em votação a minuta conforme apresentada no Processo 23086.001837-2022-92, resultado: aprovada com duas
abstenções. Findados os assuntos o presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente ata, que vai
devidamente assinada por mim e, após aprovada, pelo presidente. Este documento é ob�do por meio eletrônico digital e qualquer rasura significa fraude.
Este documento visa a atender ao disposto no Art. 20 do Regimento Interno do Consepe: “De cada reunião do Conselho, será lavrada ata pelo/a
Secretário/a, a qual será discu�da e aprovada na reunião seguinte e, após a aprovação, subscrita por ele/a e pelo Presidente. Parágrafo Único – As atas
conterão apenas os registros das deliberações tomadas, sem menção às manifestações individuais que as precederem, a menos que seja solicitado”.
Diaman�na,  de 13 de julho de 2022.

 



10/08/2022 13:57 SEI/UFVJM - 0771312 - Documento

https://sei.ufvjm.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=824471&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000166&infra_hash=9cbd6… 6/6

 

Janir Alves Soares 
   Presidente do Consepe

 
Lorena Mar�ns Cima 

Secretária Execu�va Consepe

 

Documento assinado eletronicamente por Janir Alves Soares, Reitor, em 10/08/2022, às 12:10, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Lorena Mar�ns Cima, Secretária dos Conselhos Superiores, em 10/08/2022, às 13:52, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.ufvjm.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0771312 e o código CRC D0B74A1C.

Referência: Processo nº 23086.001019/2022-90 SEI nº 0771312

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
https://sei.ufvjm.edu.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0

